

## Posible venta del Grupo Banmédica es calificada como “una mala señal”

La compañía estadounidense UHG manifestó intención de desprenderse de negocios en Chile, Colombia y Perú.

### Marcelo González Cabezas

Con sorpresa fue tomada la información que indica que la compañía estadounidense UnitedHealth Group (UHG) quiere vender los negocios que le quedan en Sudamérica, específicamente en Chile, Colombia y Perú.

Tal anuncio lo hizo la empresa por medio de un “hecho esencial” enviado a la Comisión para el Mercado Financiero. En diciembre de 2023, UHG dio cuenta de que

vendería sus operaciones en Brasil a José Seripieri, fundador de la firma de seguros de salud Qualicorp.

En Chile, UHG es dueña de las isapres Banmédica y Vida Tres (que a mayo pasado sumaban el 26,5% de los cotizantes y el 28,35% de los beneficiarios de todo el sistema, contando las aseguradoras abiertas y cerradas); de Help Seguros; de las clínicas Santa María, Dávila, Dávila-Vespucio, Biobío y Ciudad del Mar, y de las sociedades Inmobiliaria Apoquindo, Fundación Banmédica y Constructora e Inmobiliaria Magapoq.

La gigante norteamericana del área de la salud llegó al país en 2017, cuando compró Empresas Banmédica por cerca de US\$2.800 millones al Grupo

### CIFRAS A MAYO 2024

	Cotizantes	Cargas	Beneficiarios
Total sistema	1.653.028	1.053.156	2.706.184
Banmédica	356.455	263.943	620.398
Vida Tres	81.453	65.295	146.748

Fuente: Superintendencia de Salud

Penta, de Carlos Eugenio Lavín y Carlos Alberto Délano, acusados de evasión tributaria y de financiamiento ilegal de la política y quienes tuvieron que ir a “clases de ética” como parte del castigo que determinó el Poder Judicial.

Según Patricio Fernández, exsuperintendente de Salud, “esta decisión marca un importante cambio en la estrategia de UHG en la región y podría tener implicaciones profundas para el sector de seguros de salud en estos tres

países. Hay que analizar cómo la incertidumbre y el contexto político en Sudamérica afectan este tipo de determinaciones corporativas. Pero a pesar de las posibles implicaciones negativas a corto plazo, también se abren oportunidades para otros actores interesados en adquirir operaciones establecidas, fortaleciendo su posición en el mercado”.

Y Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía y Gobierno de la USS, señaló que “esto se explica por los malos



Las isapres Banmédica y Vida Tres tenían a fines de mayo un total de 767.146 beneficiarios. / AGENCIAUNO

resultados de la compañía, de los cuales US\$220 millones se deben a la ley corta de isapres. La posible venta afectaría a sus casi 800 mil afiliados, dependiendo del comprador de los negocios... Esta es una mala señal para Sudamérica y para Chile en particular, y se suma

a lo ya visto con la CMPC, que decidió invertir fuera de Chile debido a las enormes incertidumbres política y regulatoria que hay acá. Por eso el Gobierno y la clase política deben poner la institucionalidad por delante y generar buenas reglas del juego”.